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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
MESA DE DIÁLOGO 
 
PLANTEAN ESTRATEGIAS PARA MOTIVAR EL VOTO DE LA CIUDADANÍA QUERETANA DESDE EL 
EXTRANJERO  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo la Mesa de diálogo “Voto desde el extranjero”, en 
la que especialistas en la materia y personas migrantes analizaron diversas estrategias, a fin de impulsar la 
participación de las y los queretanos que residen en el exterior en la elección de la gubernatura del estado en 2021.  
Luis Octavio Vado Grajales, Consejero Electoral del IEEQ, señaló que la agenda migrante debe ser escuchada, ya 
que cerca de 150 mil queretanas y queretanos residen solo en los Estados Unidos, según estimaciones de diversas 
asociaciones civiles; por ello, apuntó el consejero, el reto institucional es que la ciudadanía en el exterior obtenga 
su credencial de elector y vote, por primera vez, en la próxima elección de la gubernatura en nuestra entidad. Por 
su parte, Gerardo Romero Altamirano, Consejero Presidente del IEEQ, informó que esta autoridad comicial ya 
trabaja con el Instituto Nacional Electoral (INE) y los organismos públicos locales electorales, que recibirán votos 
desde fuera del país, para tener una votación apegada a los principios que rigen la función electoral y un sistema 
de voto electrónico confiable. Yuri Beltrán Miranda, Consejero Electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de 
México (IECM), expuso un panorama del voto extranjero frente al proceso electoral 2020-2021, así como la 
experiencia que ha tenido el IECM con las estrategias de vinculación, difusión y comunicación en la 
implementación del programa “Voto Chilango” en el extranjero.La Magistrada Claudia Valle Aguilasocho, 
integrante de la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), compartió 
algunas sentencias que han fortalecido el ejercicio de derechos políticos de residentes en el extranjero y se 
pronunció a favor de la implementación de juicios electorales en línea, con el objetivo de facilitar y garantizar el 
ejercicio de esos derechos a la ciudadanía. Celina Ledesma, queretana residente en los Estados Unidos, relató su 
experiencia como migrante y destacó la importancia de construir una agenda que tome en cuenta las necesidades 
de esta población y sus comunidades de origen; además, planteó el reto de ubicar a las y los queretanos en los 
Estados Unidos, a fin de que puedan ejercer su derecho al voto. La Embajadora Reyna Torres Mendivil, Cónsul 
General de México en Chicago, explicó la participación técnica de los consulados para motivar la participación de la 
ciudadanía mexicana en el exterior, las acciones realizadas en materia de credencialización y voto, así como la 
relevancia de la cultura cívica en ambos países.  César Ledesma Ugalde, Secretario Técnico de la Dirección 
Ejecutiva del Registro Federal de Electores del INE, detalló los antecedentes de la participación de la ciudadanía 
mexicana en el exterior, el trámite de la credencial para votar y el proceso para votar, en particular el voto 
electrónico; además, recordó que, en la elección presidencial de 2018, votaron vía postal desde el extranjero un 
total de mil 450 queretanas y queretanos. (AM 2) 
 
https://elqueretano.info/trafico/plantean-estrategias-para-motivar-el-voto-de-queretanos-en-el-extranjero/ 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/2020/06/25/plantean-estrategias-para-motivar-el-voto-de-la-ciudadania-
queretana-desde-el-extranjero/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2020/06/25/plantean-estrategias-para-motivar-el-voto-de-la-ciudadania-
queretana-desde-el-extranjero/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/plantean-estrategias-para-motivar-el-voto-queretano-desde-el-extranjero/ 

https://elqueretano.info/trafico/plantean-estrategias-para-motivar-el-voto-de-queretanos-en-el-extranjero/
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https://www.enlalupa.com/2020/06/25/mas-de-9-mil-600-queretanos-en-el-extranjero-tienen-su-credencial-
para-votar/ 
 
https://www.albalaqueretaro.com/post/plantean-estrategias-para-motivar-el-voto-de-la-ciudadan%C3%ADa-
queretana-desde-el-extranjero 
 
https://www.tiemposrj.com.mx/wp/2020/06/25/plantean-estrategias-para-motivar-el-voto-desde-el-
extranjero/ 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
COLUMNA TABLERO 
IMAGEN DEL IEEQ: FECHAS RELEVANTES DE LA REFORMA ELECTORAL. En sus marcas: Así está previsto el 
calendario electoral de Querétaro para los comicios del 2021, arrancando entre el 16 y 31 de octubre del presente 
año, de acuerdo con la nueva ley. (PA 2) 
 
http://plazadearmas.com.mx/sergio-a-venegas-alarcon-pan-vs-morena-y-pri-vs-pri/ 
 
DENUNCIAS  
 
ALCALDE DE COLÓN DEBE BORRAR DE FACEBOOK LA PROMOCIÓN DE APOYOS SOCIALES 
Por Zulema López 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ordenó al alcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, retirar 
cualquier difusión de entrega de apoyos en sus redes sociales que realice en municipios que no son donde 
gobierna. Tras recibir una denuncia en contra del edil, el IEEQ dictó medidas cautelares para evitar que el 
presidente municipal incurra en acciones que puedan considerarse de promoción personalizada a través de la 
entrega de apoyos y su publicación en redes sociales. A partir de esas medidas cautelares es que también se obliga 
a retirar el nombre del alcalde de las publicaciones que efectuó a través de su cuenta, y específicamente le ordenó 
retirar una publicación efectuada el 24 de abril. Pese a la resolución, el 25 junio, a las 17:00 horas, continuaba la 
publicación en la página de Facebook del alcalde. A través de una transmisión en vivo de ese 24 de abril, el edil 
informó que entre los apoyos que gestionó para ayudar a la población vulnerable durante la contingencia sanitaria 
se encontraba subsidiar a 10 pesos el litro de leche, que sería entregado en un esquema de puerta por puerta a los 
habitantes del municipio, para lo que únicamente tendrían que realizar la gestión los delegados, pero que también 
ya había enviado recursos para ayudar a los habitantes de la sierra de Querétaro. En el video detalla el presidente 
municipal de Colón que destinó recursos, así como personal y unidades de su administración para llevar los 
apoyos directamente a la población, que envió un primer pedido de pollo a la sierra, específicamente 6 toneladas 
que se entregarían a los habitantes de Pinal de Amoles, así como 600 kilos para Jalpan. En la denuncia que 
presentó el PT el 21 de junio se afirma que el deseo del edil por ser candidato a gobernador en el 2021 lo llevó a 
transgredir la ley, pues ha destinado recursos del municipio para promocionarse en los municipios de Cadereyta 
de Montes, Pedro Escobedo, El Marqués, Tolimán, Huimilpan, San Joaquín, Pinal de Amoles, Jalpan de Serra, Arroyo 
Seco y Landa de Matamoros. 
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https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/alcalde-de-colon-debe-borrar-de-facebook-la-promocion-de-
apoyos-sociales 
 
IEEQ DA 24 HORAS A OCHOA PARA RETIRAR PUBLICACIONES DE FACEBOOK  
Por Anaid Mendoza 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro ordena al presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia 
retire publicaciones de Facebook en las que se observa contenido relacionado con acciones de gestión e 
implementación de programas sociales.  El órgano electoral en el estado resolvió que las medidas cautelares para 
el alcalde deben acatarse es no más de 24 horas a partir de la notificación, por lo que Ochoa Valencia tendrá 24 
horas para retirar por lo menos 5 publicaciones de Facebook. En ese sentido, el IEEQ en la resolución expuso que 
Alejandro Ochoa Valencia realizó la distribución de alimentos en diversos municipios fuera de su ámbito 
geográfico de responsabilidad, por lo que el Partido del Trabajo hizo la correspondiente denuncia.  Asimismo, el 
Partido del Trabajo informó que suman dos denuncias promovidas por este partido en contra del presidente 
municipal de Colón, por el uso de recursos públicos y promoción personalizada, en las que también se vinculan a 
servidores públicos de ese Ayuntamiento. Los procedimientos se encuentran en el análisis de la autoridad 
competente. 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-da-24-horas-a-ochoa-para-retirar-publicaciones-de-facebook-
5410627.html 
 
IEEQ ORDENA MEDIDAS CAUTELARES CONTRA ALEJANDRO OCHOA 
El presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, se ha caracterizado por transitar en medio de la 
impunidad y la mezquindad, reptando entre los supuestos derechos que son más bien torcidos. Ante la pandemia 
del COVID-19 el denunciado, a través de diversas acciones promovidas en su cuenta de Facebook, transgredió la 
Constitución incurriendo en promoción personalizada y uso indebido de recursos públicos del municipio de Colón, 
utilizando como pretexto la gestión y distribución de alimentos en diversos municipios fuera de su ámbito 
geográfico de responsabilidad. Es claro que el denunciado tiene la intención y deseos de participar en los próximos 
comicios como candidato a la gubernatura del Estado, lo cual ha manifestado públicamente, situándolo en una 
campaña de promoción en todo el estado, utilizando recursos públicos; disfrazada a través de un programa 
alimentario que utiliza para generar clientelismo. El pseudo programa alimentario operado por Alejandro Ochoa 
carece de sustento jurídico y no cumple con la norma regulatoria en los términos de la Ley de Desarrollo Social del 
Estado de Querétaro. De ese tamaño es el nivel de simulación y oportunismo del alcalde de Colón. Pese a las 
declaraciones de Ochoa, las denuncias presentadas por el Partido del Trabajo (PT) siguen avanzando ante el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en su contra, la investigación está en proceso por haber 
incurrido en promoción personalizada y uso indebido de los recursos públicos.   El Expediente es 
IEEQ/POS/017/2020-P. Ejemplo de lo anterior, es que en seguimiento a las denuncias, la autoridad electoral 
ordenó medidas cautelares en contra del denunciado, a fin de que “las acciones que realicen en ejercicio de sus 
facultades, competencias y funciones como medidas de emergencia derivadas de la enfermedad COVID 19, deben 
apegarse al principio de legalidad… en atención al principio de imparcialidad de los recursos públicos y evitar la 
inclusión de nombres, voces, imágenes o símbolos que impliquen promoción personalizada de cualquier persona 
servidora pública.” Aunado a lo anterior, en aras de salvaguardar los principios que rigen la materia electoral, se 
ordenó al denunciado, retire del su perfil de Facebook, las publicaciones relacionadas con la entrega de productos 
alimenticios en municipios diversos al ámbito geográfico de su responsabilidad. Lamentable es la conducta de 
aquellos que aprovechan sus cargos y presupuestos públicos para hacerse promoción para posicionarse 
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políticamente a costa de la contingencia estamos viviendo. Pese a lo anterior, algunos servidores públicos, como el 
denunciado, continúan lucrando con la contingencia que vivimos, generando acciones de promoción personalizada 
y uso indebido de recursos públicos. Suman dos denuncias promovidas por el PT en contra del presidente 
municipal de Colón, por el uso de recursos públicos y al haber ocurrido o facilitado la promoción personalizada, en 
las que también se vinculan a servidores públicos de ese Ayuntamiento. Los procedimientos se encuentran en el 
análisis de la autoridad competente. 
 
https://anton.com.mx/2020/06/ieeq-ordena-medidas-cautelares-contra-alejandro-ochoa/ 
 

https://informativodequeretaro.com/ieeq-ordena-medidas-cautelares-contra-alejandro-ochoa/ 
https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/pide-ieeq-a-edil-de-colon-retirar-publicaciones-de-
facebook/158477 
 
https://lanetaneta.com/ieeq-ordena-a-edil-de-colon-alejandro-ochoa-borre-publicaciones-donde-se-promociona-
politicamente-pt-logra-acuerdo/ 
 
http://eltiempodequeretaro.com.mx/queretaro/2020/06/25/ieeq-ordena-a-edil-de-colon-alejandro-ochoa-
borre-publicaciones-donde-se-promociona-politicamente-pt-logra-acuerdo/ 
 
http://vozimparcial.com.mx/2020/06/25/por-adelantado-ieeq-ordena-a-alcalde-de-colon-bajar-publicaciones-
de-facebook/81364/ 
 
https://ladehoy.com.mx/ieeq-ordena-medidas-cautelares-contra-alejandro-ochoa/ 
 
https://www.abcradioqro.com/ieeq-da-24-horas-a-ochoa-para-retirar-publicaciones-de-facebook/ 
 
https://elobservadordequeretaro.com.mx/ieeq-ordena-medidas-cautelares-contra-alejandro-ochoa/ 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
DICTA IEEQ MEDIDAS CAUTELARES VS. ALCALDE DE COLÓN. Que el IEEQ ordenó medidas cautelares en contra 
del presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa, tras la denuncia presentada por el Partido del Trabajo (PT) 
por haber incurrido en una presunta promoción personalizada y uso indebido de los recursos públicos en el marco 
de la contingencia del Covid-19, así lo informó el instituto político a través de un comunicado. De acuerdo con el 
PT, el IEEQ le ordenó retirar de su perfil de Facebook publicaciones relacionadas con la entrega de productos 
alimenticios en municipios diversos al ámbito geográfico de su responsabilidad. El procedimiento de fondo todavía 
no se resuelve. (CQRO) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 

ABRIRÁ INE DE MANERA GRADUAL MÓDULOS PARA RENOVAR CREDENCIAL DE ELECTOR 
La Junta General Ejecutiva del INE aprobó la estrategia y metodología que seguirá para el regreso paulatino y 
escalonado a las actividades presenciales, a fin de armonizar la continuidad de las operaciones del Instituto para el 
cumplimiento de sus funciones constitucionales, con el cuidado de la salud del personal y de la ciudadanía que 
acude a sus instalaciones. (Q)  

https://anton.com.mx/2020/06/ieeq-ordena-medidas-cautelares-contra-alejandro-ochoa/
https://informativodequeretaro.com/ieeq-ordena-medidas-cautelares-contra-alejandro-ochoa/
https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/pide-ieeq-a-edil-de-colon-retirar-publicaciones-de-facebook/158477
https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/pide-ieeq-a-edil-de-colon-retirar-publicaciones-de-facebook/158477
https://lanetaneta.com/ieeq-ordena-a-edil-de-colon-alejandro-ochoa-borre-publicaciones-donde-se-promociona-politicamente-pt-logra-acuerdo/
https://lanetaneta.com/ieeq-ordena-a-edil-de-colon-alejandro-ochoa-borre-publicaciones-donde-se-promociona-politicamente-pt-logra-acuerdo/
http://eltiempodequeretaro.com.mx/queretaro/2020/06/25/ieeq-ordena-a-edil-de-colon-alejandro-ochoa-borre-publicaciones-donde-se-promociona-politicamente-pt-logra-acuerdo/
http://eltiempodequeretaro.com.mx/queretaro/2020/06/25/ieeq-ordena-a-edil-de-colon-alejandro-ochoa-borre-publicaciones-donde-se-promociona-politicamente-pt-logra-acuerdo/
http://vozimparcial.com.mx/2020/06/25/por-adelantado-ieeq-ordena-a-alcalde-de-colon-bajar-publicaciones-de-facebook/81364/
http://vozimparcial.com.mx/2020/06/25/por-adelantado-ieeq-ordena-a-alcalde-de-colon-bajar-publicaciones-de-facebook/81364/
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
MOMENTO DE REFLEXIONAR SOBRE LAS ACTIVIDADES PANISTAS: AGUSTÍN DORANTES 
Es momento de reflexionar que han hechos los panistas hasta el momento y que harán en los próximos años para 
contribuir a que el panorama en el país mejore, comentó el líder del PAN, Agustín Dorantes, al tiempo que hizo un 
llamado a la militancia de este partido para cambiar el presente y el futuro e identificar que les corresponde hacer. 
(N 5) 
 
PRI 
 
TEEQ RESTITUYE A JUAN JOSÉ RUIZ COMO DIRIGENTE ESTATAL DEL PRI 
Luego de que el TEEQ revocó el procedimiento que interpuso la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del PRI en 
contra de Juan José Ruiz y ordenó su restitución como dirigente del tricolor en el estado, el también regidor del 
Ayuntamiento de Querétaro solicitará la restitución de sus derechos políticos. (DQ 1 y 6, N 1 y 5, EUQ 2, CQRO 1 y 
12, PA 1 y 3, Q, AQ, IN, ADN, EQNO, M, VI) 
  
NIEGA PRI QUERÉTARO ORDEN DE RESTITUCIÓN DE EX DIRIGENTE ESTATAL 
El Comité Directivo Estatal del PRI emitió un breve comunicado en respuesta a Juan José Ruiz, luego de que este 
anunció en redes sociales que le fueron restituidos sus derechos como Presidente del Comité Directivo Estatal del 
PRI, debido a una resolución del TEEQ. (ADN)  
 
EX PRIISTAS SANJUANENSES SE REINTEGRAN 
Paul Ospital, presidente del CDEPRI, señaló que en diversos municipios se está dando este fenómeno de ex 
militantes que renunciaron y ahora regresan para volver a participar con este instituto político, es el caso de San 
Juan del Río. (ESSJR 6) 
 
JUAN JOSÉ RUIZ SEGUIRÁ INHABILITADO HASTA QUE SE AGOTEN INSTANCIAS: PRI 
El PRI aún no ha sido notificado de la resolución que a favor de Juan José Ruiz emitió el TEEQ, con la cual 
supuestamente se ordena su restitución y, por tanto, no puede pronunciarse al respecto. Comunicación Social del 
Comité Directivo Estatal del PRI indicó que la única información que hasta el momento conocen es la que circula a 
través de redes sociales, de ahí que ni el comité estatal ni la Comisión Nacional de Justicia Partidaria pueden emitir 
una postura sobre el tema. (AM 2, Q, RQNX, VI)  
 
REGRESAN AL PRI EX-MILITANTES Y MILITANTES QUE SE HABÍAN ALEJADO EN SJR: PAUL OSPITAL 
En su visita al comité municipal de San Juan del Río, el dirigente del Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, Paul Ospital, señaló que varios ex militantes que habían renunciado o militantes que 
se habían alejado del partido están regresando, ya que están deseosos de participar, regresan a su casa, lo cual es 
motivante. (ADN) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: TEMEN REBROTE DE CORONAVIRUS 
Aunque el número de nuevos casos de Covid-19 se ha mantenido estable en la entidad, con el aumento de la 
movilidad desde el 17 de junio no se descarta un repunte, refirió la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. 
(DQ principal) 
 
N: AGENDA COMÚN 
El gobernador Francisco Domínguez Servién recibió al Cónsul General de Japón en México, Katsumi Itagaki, con 
quien ratificó el interés por establecer una agenda común para la atracción de inversiones japonesas en el estado y 
el fortalecimiento de las empresas niponas en la entidad. (N principal) 
 
AM: SECTOR EMPRESARIAL ES CLAVE EN QUERÉTARO: SN 
El titular de la UIF, Santiago Nieto, sostuvo una reunión con presidentes de las cámaras empresariales del estado 
de Querétaro, en donde dio a conocer cuáles son los ejes sobre los que trabaja la dependencia que encabeza para 
combatir el crimen organizado a través del sistema financiero. (AM principal) 
 
PA: EN RIESGO LAS FIESTAS NAVIDEÑAS 
Todo parece indicar que las celebraciones decembrinas de este año, correrán la misma suerte que los festejos 
patrios en Querétaro. Y es que aún con Querétaro en semáforo estatal naranja, en el Patronato de las Fiestas de 
Querétaro aún no inician los preparativos.  (PA principal) 
 
EUQ: CAE 25% OCUPACIÓN HOTELERA EN LA CAPITAL 
Durante el primer cuatrimestre del año la ocupación hotelera de Querétaro y San Juan del Río, dos de los 
principales destinos del estado, registraron una caída cercana a 25 y 20%, respectivamente, frente al mismo 
periodo de 2019. (EUQ principal) 
 
CQRO: INVIERTE GOBIERNO DEL ESTADO MÁS DE 2,000 MDP EN OBRA EDUCATIVA EN LOS ÚLTIMOS 5 
AÑOS 
Con una inversión de más de 2 mil millones de pesos destinados exclusivamente para el sector educativo, el IFEQ 
ha realizado más de mil obras públicas, entre las que destacan la construcción, rehabilitación y modernización de 
instalaciones educativas. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PROPONDRÁN QUE CONSTRUCTORAS CONTEMPLEN ÁREAS DE ‘HOME OFFICE’: GERARDO ÁNGELES 
El diputado Gerardo Ángeles, presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto en el Congreso de Querétaro, 
presentará una iniciativa de ley para que las empresas constructoras incluyan en los proyectos de conjuntos 
habitacionales espacios para poder llevar a cabo ‘home office’. (N 6, CQRO 4) 
 
NEGOCIOS PEQUEÑOS YA PUEDEN VENDER EN INTERNET GRACIAS A “DISTRITO DIGITAL” 
En poco más de un mes, más de 100 negocios, que representan 430 familias, se han beneficiado con la estrategia 
“Distrito Digital”, impulsada por el diputado del 5 Distrito Local, Gerardo Ángeles para apoyar a comercios locales 
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en su digitalización para salir delante de los estragos económicos derivados de la emergencia sanitaria por el 
Covid-19. (N 6, EUQ 1 y 4, LVDQ) 
 
RECHAZAR JUBILACIÓN DE 140 MIL PESOS MIENTRAS SE PERCIBE UN SUELDO SERÍA CONGRUENTE CON LA 
POLÍTICA DE AUSTERIDAD 
Si bien es un “derecho ganado” la jubilación de 140 mil pesos mensuales que podría obtener la ex magistrada Celia 
Maya García, por “congruencia” con la política de austeridad, podría no aceptar el percibir, al mismo tiempo, la 
jubilación y su sueldo en la Comisión Nacional del Agua (Conagua), indicó Néstor Domínguez, diputado local por 
Morena y presidente de la Comisión del Trabajo y Previsión Social en la Legislatura del Estado. (DQ 2, CI)  
 

PODER EJECUTIVO 
 

RATIFICAN QUERÉTARO Y JAPÓN INTERÉS POR ESTABLECER UNA AGENDA COMÚN PARA LA ATRACCIÓN 
DE INVERSIONES 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, recibió en Palacio de Gobierno al cónsul general de Japón en México, 
Katsumi Itagaki, con quien ratificó el interés por establecer una agenda común para la atracción de inversiones 
japonesas en el Estado, así como fortalecer las empresas niponas ya establecidas en la entidad. Durante la reunión, 
el mandatario estatal brindó un panorama de la visión del desarrollo económico en el Estado, resaltando la 
expansión de las empresas japonesas y los acuerdos de cooperación, así como la importancia de colaborar con la 
Alianza Centro Bajío Occidente. (DQ 1 Y 7, AM 3, EUQ 3, CQRO 1 y 13, AQ, LDH, Q, Q24-7, ADN, EQNO) 
 
GOBERNADOR FORTALECE LAZOS CON REINO UNIDO EN MOVILIDAD, ECONOMÍA Y SALUD 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, sostuvo una videoconferencia con la embajadora de Reino Unido en 
México, Corin Jean Stella Robertson, con el objetivo de fortalecer los canales de comunicación, así como proyectos 
y estrategias entre ambas partes. En su mensaje, el mandatario estatal agradeció al gobierno británico por 
considerar a Querétaro dentro del programa “Ciudades del Futuro”, el cual busca soluciones de movilidad urbana 
sustentable a través de la cooperación local, nacional e internacional para consolidar ciudades seguras e 
incluyentes. (IN) 
 
RESTAURANTEROS Y QUERETANOS REACTIVAN LA ECONOMÍA GANADERA 
Los ganaderos de la entidad, están siendo rescatados por los restauranteros de la CANIRAC y las amas de casa, que 
están comprando directamente en mercados y carnicerías, afirmó el Alejandro Ugalde UGRQ, quien dijo que con 
esto, y con la exportación de carne a Estados Unidos, y el apoyo del gobierno del estado con alimento para los 
animales, se ha reactivado la economía de los ganaderos. El Presidente de la Unión Ganadera Regional de 
Querétaro reconoció que ha sido muy importante el apoyo del Gobernador Francisco Domínguez Servién, quien 
entregó 22 mil 100 pacas de alimento para el ganado, que alcanzará para repartir a casi todo el estado, así como 
viajes de agua en pipas. (N 7, IN)  
 
SEIS MUERTOS MÁS POR COVID-19, QUERÉTARO ACUMULA MIL 973 CASOS 
En Querétaro un hombre de 26 años con diabetes, hipertensión arterial y cardiopatía, un hombre de 51 con 
hipertensión, cardiopatía y obesidad, un hombre de 54 años, un hombre de 57 años diabetes e hipertensión 
arterial, un hombre de 67 con diabetes, hipertensión arterial y obesidad y un hombre de 69 años con hipertensión 
arterial, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de la enfermedad Covid-19. (...) Se tienen un 
registro acumulado de mil 973 casos de Covid-19; 44% son mujeres y 56% son hombres. (N 2) 



 
 

VIERNES 26 DE JUNIO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 8 

 

REPORTAN DOS DECESOS Y 41 CASOS NUEVOS DE COVID-19, EN QUERÉTARO 
La SESEQ informó que dos pacientes fallecieron por Covid-19, mientras que se registraron 41 nuevos casos de esta 
enfermedad. Indicó que en Querétaro los casos acumulados ya son mil 945. Hay 147 pacientes hospitalizados, de 
los cuales 77 están graves. Se han registrado 263 defunciones. Se tiene con sintomatología leve, aislamiento y 
manejo en domicilio a 173 pacientes y 31 en la Unidad Médica y de Aislamiento Covid-19. (LVDQ) 
 
QUERÉTARO BRINDARÁ ATENCIÓN POR COVID-19 A MIGRANTES: SALUD 
El estado de Querétaro se alista para dar atención médica y tomar las muestras de diagnóstico de Covid-19 que 
sean necesarias, a los centroamericanos que integran una nueva caravana migrante que pretende ingresar a 
México el 30 de junio en su paso hacia Estados Unidos. La directora de Servicios de Salud de la Secretaría de Salud 
Estatal, Martina Pérez Rendón, dijo que no se sabe qué pudiera suceder, pero si requieren la atención médica y la 
toma de alguna de las muestras, el Estado estaría en posición de realizarlo. (N 2, AM 3, RQ) 
 
PROGRAMA DE CIUDADANO VIGILANTE NO TIENE FECHA DE VENCIMIENTO 
El objetivo del programa es concientizar a las personas sobre la aplicación de las medidas sanitarias, además 
continuarán en espacio públicos como mercados, tianguis y centros comerciales El programa de vigilantes no tiene 
fecha de vencimiento pues se seguirá con la campaña de concientización en la ciudadanía para guardar la sana 
distancia, así como el uso de cubrebocas, enfatizó Martina Pérez, directora de Servicios de Salud de Querétaro. (DQ 
4, EUQ 4, CI)  
 
QUERÉTARO PODRÍA LLEGAR AL SEMÁFORO AMARILLO EN AGOSTO 
De acuerdo con pronósticos de autoridades estatales, en agosto la entidad podría transitar a semáforo amarillo. La 
directora de los Servicios de Salud del estado, Martina Pérez, expuso que esta proyección está ligada a que 
continúe la implementación de medidas sanitarias tanto en la ciudadanía, como en los centros de trabajo, 
empresas y comercios. (LVDQ) 
 
SE UNE LA SESEQ AL DÍA INTERNACIONAL DE LA LUCHA CONTRA EL USO INDEBIDO Y EL TRÁFICO ILÍCITO 
DE DROGAS 
La SESEQ se une a la conmemoración del Día Internacional de la Lucha Contra el Uso Indebido y el Tráfico Ilícito de 
Drogas, que se conmemora este 26 de junio, y cuyo tema es: “Mejor Conocimiento para un Mejor Cuidado”. Esta 
conmemoración tiene como objetivo crear conciencia sobre el problema importante que las drogas ilícitas 
representan para la sociedad. Este año el tema “Mejor conocimiento para un mejor cuidado” enfatiza la necesidad 
de mejorar la comprensión del problema mundial de las drogas y cómo, a su vez, un mejor conocimiento 
fomentará una mayor cooperación internacional para contrarrestar el impacto en la salud, gobernanza y 
seguridad. (LDH) 
 
EL 13 DE JULIO SE PUBLICARÁN RESULTADOS DEL PROCESO DE ASIGNACIÓN DE LUGARES EN EDUCACIÓN 
BÁSICA EN QUERÉTARO:USEBEQ 
La USEBEQ, informó que el lunes 13 de julio se publicarán los resultados del proceso de asignación de lugares para 
el ciclo 2020-2021 en el portal http://www.usebeq.edu.mx/said. Este proceso, iniciado en febrero, está dirigido a 
los alumnos de primaria y secundaria que rechazaron la preasignación y a la totalidad de aspirantes a 2º y 3º de 
preescolar que realizaron la preinscripción. (RQNX)  
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LA ST CONTINÚA CON ATENCIÓN EN JUSTICIA LABORAL PARA LAS Y LOS TRABAJADORES 
Del 23 de marzo al 24 de junio de este año la Secretaría del Trabajo ha brindado de manera oportuna siete mil 656 
asesorías y realizado 104 inspecciones a centros laborales. La atención al público ha sido permanente durante 
2020, y a consecuencia de la epidemia por COVID-19 se ha privilegiado la comunicación a distancia por correo o 
vía telefónica, como medida sanitaria. La presencia de los trabajadores en alguna de las unidades administrativas 
de la Secretaría del Trabajo, únicamente es con cita previa. (LDH, EQNO) 
 
INFORMA ST 2 CASOS DE COVID-19 EN TRABAJADORES 
La Secretaría del Trabajo, a través del SNE Querétaro, informó que dos de las 316 personas que laboran en Canadá, 
a través del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT), tienen COVID-19 en la granja donde 
trabajan. (AM 3) 

 

MUNICIPIOS 
 

CON REACTIVACIÓN, INCREMENTÓ 4.12% FLUJO VEHICULAR EN LA CAPITAL 
La última semana del mes de junio reflejó un incremento del 4.12% en el flujo vehicular, lo cual se atribuye a la 
reanudación de actividades no esenciales por el semáforo naranja, informó Gerardo Ríos, director de Gestión para 
la Movilidad de la Secretaría de Movilidad del municipio de Querétaro. (DQ 7, N 3, AM 4, EUQ 1 y 5, AQ, EQNO, IN, 
RQNX)  
 
SIGUE ABIERTA HASTA EL 8 DE JULIO CONVOCATORIA PARA BECAS DE INCUBACIÓN 
La Secretaría de Desarrollo Sostenible del municipio de Querétaro, mantiene abierta hasta el próximo 8 de julio la 
convocatoria para ser beneficiario de una beca de incubación, dentro del programa Emprende Querétaro. (Q)  
 
PODRÍAN CANCELAR CABALGATA NAVIDEÑA Y EL DESFILE DE CARROS BÍBLICOS 
Por Andy Martínez  
Debido a la contingencia sanitaria, se tiene en duda la realización de las tradicionales fiestas navideñas en el estado 
de Querétaro que se llevan a cabo cada año. El director del Patronato de las Fiestas del Estado Querétaro (PFEQ), 
Alejandro Pedraza, explicó que, aunque faltan más de cinco meses, existe incertidumbre sobre cómo se encontrará 
la situación de la pandemia en la entidad. (Q) 
 
HAY FESTIVAL SERÁ DIGITAL Y POTENTE 
Aunque ya habían hecho ejercicios de streaming en ediciones anteriores, la emergencia sanitaria del Covid-19 
obligó a los organizadores del Hay Festival a hacer mancuerna con la tecnología y llevar sus eventos físicos a lo 
digital, por eso mismo el Hay Festival Querétaro 2020 se está preparando en formato digital y en julio tendrán el 
lanzamiento del programa “será un evento potente”, dijo Cristina Fuentes, directora internacional del Hay Festival. 
(EUQ 1 y 9VQ) 
 
CONCLUYEN EN EL MARQUÉS OBRAS DE URBANIZACIÓN EN GUADALUPE LA VENTA 
Con el objetivo de mejorar la imagen urbana y rehabilitar y ampliar la red de energía eléctrica, el gobierno 
municipal de El Marqués, encabezado por Enrique Vega, a través de la Dirección de Obras Públicas, concluyó los 
trabajos integrales en la comunidad de Guadalupe La Venta. (N 8, Q, AQ, EQ, RQNX)  
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CENTRO DE DESARROLLO HUMANO DE SAN JOSÉ DE LOS OLVERA PRESENTA UN AVANCE DEL 80% 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, encabezó un recorrido para supervisar el avance de obras, 
el funcionamiento de acciones para la mitigación de inundaciones en la zona baja de la demarcación, la valoración 
para comenzar con la rehabilitación de las banquetas de la calle 5 de Febrero en la cabecera municipal y el análisis 
para intervenir la carpeta asfáltica de esta vialidad. (PA 4, AQ, IN, EQ, PI, M, RQNX, Q)  
 
CONTINUARÁ LA CREACIÓN DE MURALES CON TRADICIÓN EN CORREGIDORA 
A través de sus redes sociales, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo; aseguró que 
continuará el apoyo a artistas del municipio y la recuperación de espacios, tal y como se ha venido realizando 
desde el inicio de su administración; con el objetivo de darle un espacio de expresión a los artistas locales, generar 
mayor identidad entre la población con el municipio, sus costumbres, creencias, tradiciones y gastronomía y 
generar también espacios atractivos para el turismo. (PI)  
 
SUPERVISA ROBERTO SOSA AVANCE DE OBRA Y FUNCIONAMIENTO DE INFRAESTRUCTURA PLUVIAL 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, encabezó un recorrido para supervisar el avance de obras, 
el funcionamiento de acciones para la mitigación de inundaciones en la zona baja de la demarcación, la valoración 
para comenzar la rehabilitación de las banquetas de la calle 5 de febrero en la cabecera municipal y el análisis para 
intervenir la carpeta asfáltica de esta vialidad. (N 7) 
 
GOBIERNO DE MEMO VEGA INSTALA 500 LUMINARIAS LED EN LOMA ALTA 
Como parte del Programa Integral de Mejoramiento de la Imagen Urbana del Municipio, que ha anunciado el 
Presidente Memo Vega, se dio inicio a la instalación de 500 luminarias tipo led en el fraccionamiento Loma Alta. 
(RQ)  
 
SE REACTIVAN MATRIMONIO POR EL CIVIL EN SAN JUAN DEL RÍO 
Se reanudaron en San Juan del Río los matrimonios, luego de la contingencia sanitaria por el Covid-19. Y es que 
desde el mes de marzo las autoridades de salud desautorizaron la celebración de los matrimonios por lo civil. (RQ)  
 
PREVÉN DESBANDADA DE ALUMNOS DE ESCUELAS PRIVADAS A PÚBLICAS 
Ante crisis económica que prevalece, provocada por la pandemia del COVID-19, directivos y padres de familia, 
coinciden en que seguramente habrá una desbandada de alumnos de escuelas particulares a planteles públicos. 
(RQ) 
 
PEDIRÁ EDIL A EMPRESAS APADRINAR DESAYUNOS 
Con la finalidad de fortalecer los desayunadores municipales, el alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega, hará 
solicitud formal a empresas locales, para que apadrinen un día de desayunos, ya sea con donativos económicos o 
en especie, dijo que actualmente se entregan tres mil porciones diarias que representan alrededor de 90 mil pesos. 
(ESSJR 4) 
 
REHABILITARÁN VIALIDADES DE ZONA URBANA 
Más de 100 millones de pesos invertirá gobierno del estado en vialidades de por lo menos ocho colonias de San 
Juan del Río, refirió el presidente municipal, Guillermo Vega, dijo que los trabajos están por arrancar. (ESSJR 3) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 

H. CONSEJO UNIVERSITARIO DE LA UAQ APRUEBA MODIFICACIONES AL CALENDARIO ESCOLAR 2020 
Debido a la pandemia por el COVID-19, el H. Consejo Universitario de la UAQ aprobó, durante Sesión Virtual 
Ordinaria, las modificaciones al calendario escolar del ciclo 2020 -en sus modalidades cuatrimestral y semestral- 
para Bachillerato, Técnico Superior Universitario, Licenciatura y Posgrado. (DQ 3, EUQ 4, LDH, ADN, PI, AQ)  
 
FEUQ LANZA CAMPAÑA PARA EVITAR DESERCIÓN ESCOLAR POR CAUSAS ECONÓMICAS  
Por Esmeralda Trueba  
En sus primeros días como presidente de la FEUQ, Emanuel Contreras Martínez informó al Consejo Universitario 
de la UAQ del lanzamiento de un programa denominado “manutención y cero deserción”, dirigido a toda la 
comunidad universitaria, a fin de sensibilizar y prevenir bajas escolares por cuestiones económicas. (CQRO 7) 
 
REGRESA UAQ EL 3 DE AGOSTO 
El regreso a clases para el segundo semestre del año –virtual o presencial– será el 3 de agosto y terminará el 4 de 
diciembre; se extenderá el periodo de vacaciones, del 6 al 24 de julio. (...) Dicho punto fue presentado por Teresa 
García, rectora UAQ, al referir que la propuesta para todos los niveles educativos está ajustada de acuerdo con las 
necesidades institucionales y debido a la realización de los EXCOBA, cuyos resultados se darán a conocer el 25 de 
julio, por lo que no se alcanzaría a regresar a clases el día 27 de julio, tal como estaba planeado en el anterior 
calendario, por lo tanto, se aplazó una semana el ingreso a clases que será el día 3 de agosto de 2020. (N 4, PA 1 y 
4) 
 
UAQ SUSPENDERÁ DURANTE JULIO REGISTRO PARA PRUEBAS DE TAMIZAJE 
La UAQ suspenderá temporalmente el registro de los participantes a las pruebas de tamizaje para detectar la 
presencia de COVID-19, durante el mes de julio, y podrían retomarse para el mes de agosto con costo. Así lo dio a 
conocer Teresa García, rectora de la UAQ, al señalar que se ven rebasados en la aplicación de estas pruebas de 
tamizaje, cuya intención es detectar la presencia del virus en la población. (CQRO 5, CI)  
 
3 MIL 500 ESTUDIANTES PIDEN A LA UAQ APOYO PARA REINSCRIPCIÓN 
En este sentido, durante la sesión de Consejo Universitario, García Gasca recordó que los interesados deben 
ingresar a la convocatoria, responder un cuestionario socioeconómico y escoger el porcentaje de descuento que 
necesitan Actualmente, la UAQ ha recibido tres mil 500 solicitudes de apoyo como parte del Programa de Apoyo a 
la Reinscripción y que concluirá el cinco de julio, indicó Teresa García Gasca, rectora de la UAQ. (N 1 y 4, CI) 
Sobrepasa demanda de equipos de cómputo donaciones a la UAQ  
En sesión virtual ordinaria de Consejo Universitario de la UAQ, la rectora Teresa García informó que han recibido 
en donación 42 equipos por parte de la sociedad queretana, no obstante, son 133 las solicitudes de apoyo que han 
recibido. (CQRO 1 y 7) 
 
INFONAVIT COLOCA 5,041 APOYOS 
Al cierre de la semana pasada, derivado de la contingencia sanitaria en Querétaro se han colocado 5 mil 41 apoyos 
a trabajadores con crédito vigente del Infonavit, informó la titular del Instituto, Diana Félix Andrade. (DQ 28) 
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OFRECEN A SOCIOS DE CANACINTRA QUERÉTARO, RECOMENDACIONES PARA REALIZAR VIAJES DE 
NEGOCIO 
Con el fin de brindar información a los empresarios para que puedan cuidarse con las medidas de protección en 
esta nueva normalidad, la Canacintra Querétaro organizó la plática virtual “Recomendaciones en tus viajes de 
negocio/placer”. (IN) 
 
FEDERACIÓN NO HA HECHO UN TRABAJO EFICAZ ANTE LA PANDEMIA: CANACO QUERÉTARO 
El sector económico confía en las decisiones tomadas por el gobierno estatal para la reapertura de negocios, pese 
la discrepancia entre el semáforo naranja decretado por este nivel de gobierno y el semáforo rojo emitido por la 
Federación para la entidad en el tema de COVID-19. Así lo señaló el presidente en Querétaro de la Canaco Servytur, 
Carlos Habacuc, quien dijo que la Federación no va al día en sus indicadores, que existe un problema de 
comunicación entre los estados y el gobierno federal y que éste no ha hecho un trabajo eficaz ante la pandemia. 
(ADN) 
 
CIERRAN DEFINITIVAMENTE 8% DE COMERCIOS DE LA CANACOPE 
Por Katia Lemus  
De los más de 30 mil comercios afiliados a la Canacope, al menos 2 mil 400 negocios -que corresponden al ocho 
por ciento- registran un cierre definitivo, derivado de la situación económica por la contingencia sanitaria del 
Covid-19, refirió Eduardo Chávez, presidente de la Canacope Querétaro. (CQRO 4) 
 
ES 2020 UN AÑO NEGRO: COPARMEX 
Definitivamente la pandemia por Covid-19, convertirá el 2020, en un “año negro”, que se reflejará en un 
decrecimiento también en la economía queretana, dijo la presidenta de la Coparmex, Lorena Jiménez. (DQ 1 y 6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - PRI 
Por Adán Olvera  
Durante muchos años el PRI fue la más importante fuerza política en Querétaro, de ahí salieron grandes políticos y 
buenos administradores; pero los casos de corrupción y de ineficacia mermaron la fuerza de este partido a nivel 
nacional y vinieron sus derrotas y debacle. El PRI en Querétaro, se vio opacado por los triunfos del PAN y vinieron 
gobiernos panistas desde 1997 hasta el 2009 cuando nuevamente una generación de priistas irrumpió de la mano 
de José Calzada, para hacerse del Gobierno del estado y para formar una presunta generación de jóvenes priistas 
que le darían un nuevo impulso a este partido, los “Calzada Boys” tomaron posiciones en la administración pública 
y también se hicieron del partido. Juan José Ruiz, Marco Álvarez Malo, Diego Foyo, Paul Ospital, Abigail Arredondo, 
María Alemán, Julio Pérez, Iván Pérez y una larga lista de jóvenes promesas que no lograron consolidar un 
proyecto político fuerte y a futuro, se comenzaron a pelear y desplazaron a los “dinos” que desde la comodidad que 
les dejó el servicio público ya no metieron mucho las manos. Hoy el PRI está sumergido en un tercer lugar electoral 
en Querétaro y en una disputa legal que digan lo que quieran, les dejará más problemas y descrédito que otra cosa, 
entre chismes de pasillo y pleitos por los restos del PRI se les pasará el tiempo y es que el proceso electoral del 
2021 comenzará en octubre y para esas fechas seguramente apenas estarán terminado los juicios que están por 
venir. Por lo pronto el TEEQ, ya ordenó restituir a Juan José Ruiz en la dirigencia priista y lo que sigue es un 
tortuoso camino legal en el que alargarán las fechas y procesos para que el PRI solito se destruya y compita en 
pésimas condiciones en el 2021 logrando un cuarto o quinto lugar de no recomponer su camino. La unidad es lo 
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único que los podrá ligeramente salvar, pero eso se ve muy lejano y casi imposible. DE REBOTE. Otro que no la 
trae de su lado es el conflictivo y silvestre presidente municipal de Colón, su cuenta de Facebook tendrá que 
prescindir de varias de sus bonitas publicaciones, ya se lo ordenó una autoridad. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
DESFILE. Ya no es disertar de su especialidad, como el combate a la corrupción que tanta fama le da en la 4T, sino 
lo que caiga y del tema que sea, bautizos o XV años… siempre que sea en Querétaro. Como aquel foro de equidad de 
género o las insólitas reuniones “de trabajo” con líderes de Morena, aunque no queda claro qué “de trabajo” aborda 
el “zar” antilavado con consejeros morenistas. Es la historia del ansioso “destape” de un Santiago Nieto Castillo 
empeñado en parecer un político y no ese golpeador en que lo convirtió en Presidente. MIEDO. Algo o mucho de 
peligroso tiene eso de que quiera ser candidato a algo político la misma persona que tiene el poder de checarle las 
cuentas a todo México, a todo. Por lo pronto ya hay varios empresarios locales conscientes que lo rondan muy 
risueños, pero por miedo y no por simpatía. (DQ)  
 
ASTERISCOS 
CONSEJO UNIVERSITARIO DE LA UAQ APRUEBA AJUSTES A CALENDARIO. Las actividades de la Universidad 
Autónoma no paran pese a la contingencia. Ayer el Consejo Universitario aprobó modificaciones al calendario 
escolar 2020, en el cual se contempla el regreso a clases para el segundo semestre del año, tanto virtual como 
presencial, el próximo 3 de agosto y culminará el 4 de diciembre. Mientras que el periodo de vacaciones se 
extiende del 6 al 24 de julio. LA DUDA RAZONABLE. Ayer mientras se anunciaba que el titular de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP) Arturo Herrera anunciaba que daba positivo en la prueba de COVID-19, 
surgieron las dudas respecto a la salud del presidente Andrés Manuel López Obrador, pues apenas el lunes pasado 
estuvieron reunidos sin tanta ‘sana distancia’ al anunciar cambios en la dirección del Banco del Bienestar y la 
Subsecretaría de Gobernación. Habrá que esperar las reacciones, pero de que hay la duda razonable sobre el 
estado de salud del presidente, la hay. CONTINÚA EL PROGRAMA DE VIGILANTES CIUDADANOS. Los vigilantes 
ciudadanos continuarán laborando para tratar de mantener la sana distancia e invitar a los ciudadanos a cumplir 
con las medidas sanitarias en espacios públicos que se pueden convertir en focos de contagios, no existe una fecha 
determinada para que termine este programa que el Gobierno estatal anunció como emergente para ayudar a 
mantener las condiciones sanitarias y dar un empleo temporal durante la pandemia. INICIATIVA A FAVOR DEL 
HOME OFFICE. El diputado Gerardo Ángeles trabaja en una propuesta para que los desarrolladores de vivienda en 
la entidad construyan, además de las áreas donadas para recreación, lugares que puedan ser adaptados para que 
los habitantes de los conjuntos habitacionales puedan utilizarlos para realizar home office y cuenten con todas las 
comodidades cerca de su hogar. CONTINÚA PROGRAMA “MURALES CON TRADICIÓN” EN CORREGIDORA. En el 
Municipio de Corregidora se mantiene el apoyo a los jóvenes con espacios públicos para la expresión artística 
como parte del programa ‘Murales con Tradición’. La intención es que los propios jóvenes plasmen en sus grafitis 
elementos culturales de Corregidora y sus tradiciones, con el fin de generar una identidad y pertenencia con su 
comunidad. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
NIETO YA EXPLORA EL TERRENO QUERETANO. El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto 
Castillo, ha mantenido un perfil bajo en torno a sus posibles aspiraciones de ser el candidato de Morena a la 
gubernatura de Querétaro en 2021. Muchos periodistas le han preguntado del tema, pero él sigue sin “destaparse” 
abiertamente, por eso llama la atención que ya abrió su página de Facebook, herramienta que tienen muchos 
políticos que aspiran a un cargo. Además de que hay un nutrido grupo de morenistas queretanos que promueven 
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todo lo que hace Nieto. Por eso ya muchos se preguntan si don Santiago está explorando el terreno y midiendo su 
capital político para definir si va o no por la anhelada candidatura. UN HERIDO DEJA EXPLOSIÓN EN EL CLUB 
CAMPESTRE. Nos dicen que ayer por la noche hubo una movilización de parte de los cuerpos de emergencia en el 
Club Campestre, debido a que en dicho lugar se dio una explosión. El siniestro ocurrió en un cuarto de máquinas, 
donde trabajadores realizaban maniobras para calentar el agua de una alberca. Al momento de la explosión, nos 
comentan, se encontraba un trabajador de 42 años de edad, que sufrió quemaduras en el 60% de su cuerpo, 
situación por la cual fue hospitalizado de emergencia y hasta el cierre de esta edición, su estado de salud se reportó 
como delicado pero estable. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
DE “IMPOSIBLE EJECUCIÓN”, RESOLUCIÓN DEL TEEQ: PRI. Que la resolución de ayer del Tribunal Electoral del 
Estado de Querétaro (TEEQ) en la que revocó el procedimiento del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) en contra de Juan José Ruiz Rodríguez y ordenó su restitución como dirigente 
del tricolor en el estado, es de “imposible ejecución”, porque este “se encuentra expulsado y no puede formar 
parte, ni ser dirigente del PRI”. Así lo aseguró el CDE a través de un breve comunicado dirigido a la opinión pública 
y emitido ayer por la noche, en el que recordó -como “Códigoqro” publicó también ayer- que la Comisión Nacional 
de Justicia Partidaria expulsó a Ruiz Rodríguez como militante de este instituto político y “se iniciaron acciones 
jurídicas penales en su contra para restituir el daño patrimonial a nuestro partido en el estado de Querétaro”… O 
sea, que las cosas en el otrora partido en el poder están “color de hormiga”. REHABILITACIÓN DE ALAMEDA 
NORTE NO AFECTARÁ ÁRBOLES. Que las obras de la Alameda Norte que iniciaron el pasado mes de abril no 
atentan contra la masa vegetal y mejorarán la calidad de vida en la zona, aseguraron funcionarios del municipio de 
Querétaro en la reunión que sostuvieron con vecinos inconformes. El titular del Comité de Planeación para el 
Desarrollo Municipal (Copladem), Ernesto Mejía Botello, los convocó a integrarse a un nuevo comité de vecinos de 
la zona y aseguró que no se atentará contra los 108 árboles que hay en la zona, los juegos infantiles permanecerán 
y serán mejorados, y se revisará de nuevo la viabilidad del bardeado del área. (CQRO) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
SANTIAGO SE APEGA AL LIBRITO. Ortodoxo, Santiago Nieto Castillo, el zar antilavado, dijo este jueves que lo de 
Querétaro (su posible postulación al gobierno por Morena) sería un honor, pero que él estará en donde el 
presidente AMLO lo necesite. Así lo reiteró en la conferencia virtual organizada por el diputado Mauricio Ruíz 
Olaes a través de facebook. El Agua de San Juan la cae bien al PAN. (PA 1) 
 
PULSO - EN QUERÉTARO ¿PRIMERA DERROTA DE “ALITO”? 
Por Andrés González 
Ya puestos en la imaginaria del proceso electoral 2020 – 2021, la resolución del Tribunal Electoral del Estado de 
Querétaro para restituirle a Juan José Ruiz Rodríguez la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional en este 
estado, más que victoria de una de las partes – de JJRR – y que en lo personal si lo es, este complicado escenario 
viene a perjudicar más al partido que a beneficiarlo, siendo el damnificado mayor el propio Alejandro Moreno 
Cárdenas, “Alito”, que fue desde donde se autorizó esta maniobra y operada aquí por el delegado Jorge Meade 
Ocaranza y Paul Ospital quién hasta ayer antes del mediodía, seguía siendo presidente del CDE. Así las cosas y por 
lo pronto, nadie ocupa la silla de la presidencia del CDE en Querétaro y desde ayer en la tarde, por si las dudas, 
comenzó el desalojo de las pertenencias personales de quienes fueron los inquilinos de las oficinas que ocupan en 
el edificio situado en la calle de Fr. Sebastián de Gallegos, en las goteras de El Pueblito. Y tras de este resolutivo, 
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este emigra – se presume – a la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación TEPJF, en 
donde se deberá dar el resolutivo final, sin alcanzar a ver cuáles serán las consecuencias legales finales – en caso 
de que allá se ratifique – en todos sus niveles, desde la cabeza principal, Alejandro Moreno Cárdenas que en esto 
participó, hasta las locales, comenzando por el hasta ahora y todavía delegado del CEN Jorge Meade y del mismo 
presidente Paul Ospital. En el ejercicio y cumplimiento de la ley, todas las pelotas tienen rebotes. El escenario de 
este resolutivo comenzó a filtrarse a eso del mediodía de ayer jueves, luego de que el TEEQ dio a conocer por las 
redes, que el caso sería abordado a la una de la tarde en sesión privada, sin acceso a ninguna de las partes, pero 
tampoco a los medios. Y poco antes de las dos de la tarde – a la una con cuarenta minutos – y en forma extraoficial, 
trascendió el resolutivo. En síntesis, el acuerdo – y por consideración del TEEQ – fue ilegal la serie de acciones 
mediante las cuales se concretan la destitución de Juan José Ruiz, para dejar sin efecto – ojo con esto – todos los 
actos posteriores, parejo, desde el no reconocimiento a la presidencia provisional de Jorge Meade, la propia 
convocatoria emitida por el CEN y dada a conocer aquí por Meade que entra a ese terreno de la ilegalidad, pero 
también todos los actos y eventos derivados de esto, comenzando por la elección del propio Paul Ospital, todos los 
nombramientos que ha realizado, desde todas las carteras que ya tenía armadas este CDE, hasta las llamadas 
“presidencias provisionales” de los cinco comités municipales recientes. El lío interno pues, está grueso. Y va para 
largo. En tanto, a eso de las 14 horas y con el resolutivo ya dado, es que Juan José ofrece conferencia en una de las 
estaciones de radio local y casi simultáneamente, emite por las redes sociales, su personal posicionamiento en 
torno al caso que nos ocupa. En este confirma que “estaré atento a la notificación correspondiente para que dicha 
resolución cobre sus efectos legales y que a su vez todos los actos posteriores a mi destitución, sean invalidados. 
“El priismo en el estado no merecía esto y derivado de ambiciones personales de un extraño en Querétaro (Paul 
Ospital, cuyo nombre no lo dice) que tiene que insistir en ser de aquí, hoy nos encontramos con una crisis interna 
que tenemos que resolver. “Juntos, compañeros de partido, de sectores, de organizaciones y dirigentes municipales 
y seccionales, deberemos iniciar una larga jornada hacia la unidad y estabilización de nuestro instituto político. 
“Así lo haremos…estaré de regreso en poco tiempo para con todas aquellas historias que conozco y que he vivido 
durante 28 años de militancia en nuestro querido partido y en cada rincón de nuestra entidad, construyamos en 
conjunto una historia de éxito ante la adversidad. Ya hemos podido…vamos a poder”. Y lo firma, por supuesto. En 
tanto, ayer mismo por la tarde trascendió que no habría pronunciamiento oficial en torno al caso por parte del 
CDE. Sin embargo y extraoficialmente, se supo que ni el CDE ni la Comisión de Justicia Partidaria, habían recibido 
notificación al respecto. Es posible – seguramente así se hizo – que el TEEQ lo notificara ayer mismo. Sin embargo 
y en fuentes priistas, se consideró que, internamente y en ese instituto, todavía JJRR se encuentra inhabilitado para 
ejercer cargos de dirigencia, que se verían anulados en automático en el momento mismo que llegue este 
resolutivo por escrito y nadie podría asumir las funciones de presidente – no Paul, pero tampoco JJRR – hasta que 
se agoten todas las instancias de pertinencia. Y me refiero al curso que siga este litigio en la Sala Monterrey. Allá y 
derivado del resolutivo que se emita, los daños serán considerables, más para el partido pero también para los 
actores principales de este instituto político. El culebrón político apenas se está desenrollando. Entonces, 
podremos ver que queda en pie del PRI, a unas cuantas semanas de que, oficialmente, inicie el proceso electoral 
2020, 2021. ¿Tendrá este partido – con el dirigente que sea eh – tiempo para rehacerse? (CI) 
 
CÓDICE QUETZALCÓATL - JUAN JOSÉ RUIZ RODRÍGUEZ, ESE MALQUERIDO LÍDER PRIISTA 
Quien parece estar sumido en la espiral del “eterno retorno”, aquel postulado filosófico en el que la realidad habrá 
de repetirse hasta el infinito, es el PRI en Querétaro, pues después de librarse de Juan José Ruiz de la dirigencia, el 
“malquerido” líder priista podría volver a encabezar a esta fuerza política en el estado. Resulta que el Tribunal 
Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) resolvió restituirle a Ruiz Rodríguez la dirigencia del partido, pues 
consideró que le quitaron “a la mala” su derecho de comandar las huestes priistas queretanas. Y es que el pobre 
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Juan José no se salió, lo “salieron”, debido a los pobres resultados de su gestión al frente del Revolucionario 
Institucional, partido que en las pasadas elecciones pisó fondo al convertirse en la tercera fuerza política de la 
entidad, ya que sus candidatos no figuraron, en su mayoría, por la falta de oficio político. Tan es así que, incluso, a 
nuestro estimado Ruiz Rodríguez apenas le alcanzó para una regiduría en la capital queretana en la que sin duda 
ha destacado… por “nadar de muertito”, pues su trabajo ha pasado sin pena ni gloria en dicho puesto. Habrá que 
esperar a ver en qué termina este culebrón de la política queretana, pues aunque Ruiz Rodríguez cuenta con el aval 
electoral, no goza de la legitimidad entre la militancia priista, que pedía a gritos su renuncia desde antes de que lo 
“renunciaran”. Esta disputa podría poner el último clavo en el ataúd del PRI Querétaro, pues lo menos que necesita 
es un nuevo episodio de luchas internas cuando las elecciones del 2021 están a la vuelta de la esquina. Y es que, 
cuando la perra es brava, hasta a los de la casa muerde… (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
EMPEZÓ EL REBOTE. El reparto de los 40 mil cubrebocas, inició ayer con una buena aceptación y sí se nos 
permite la sugerencia, deberían a la par, intensificar la campaña, para el depósito de los cubrebocas en la basura 
porque hay quienes los arrojan en las calles. (N 1) 
 
TABLERO 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
PAN VS MORENA Y PRI VS PRI. Cosas veredes. A casi 11 meses de los próximos comicios y a dos años de la 
elección de Andrés Manuel López Obrador, ha arreciado la disputa por el control de los principales partidos en 
Querétaro. Acción Nacional tiene el poder estatal, las encuestas a su favor y un claro candidato a la gubernatura, el 
senador Mauricio Kuri González, a cuya causa aporta Ricardo Anaya Cortés con la vista puesta en San Lázaro. 
Igual destaca el apoyo de los presidentes municipales Guillermo Vega Guerrero, de San Juan Del Río; Roberto Sosa 
Pichardo, de Corregidora; Enrique Vega Carriles de El Marqués y León Enrique Bolaño, de Cadereyta. Sin 
embargo, el proyecto no es compartido por los ex alcaldes capitalinos Marcos Aguilar Vega y Armando Rivera 
Castillejos que se han acercado a Morena, ni por los peones del ajedrez, Alejandro Ochoa, de Colón o la diputada 
Elsa Méndez, que ya huelen a leña de otro hogar. Estos y otros -junto con algunos de adentro del equipo- jugarán 
en contra, lo cual no parece preocupar al jefe del partido, Francisco Domínguez Servién, que cree tener el control 
a través de Agustín Dorantes y hasta ha traído refuerzos de diversos colores. Encuestas divulgadas en medios 
nacionales y locales sobre las preferencias para la gubernatura de Querétaro dan ventaja de 10 o más puntos al 
PAN, aunque ya se conoce la volatilidad de los votos aquí donde ha habido alternancia en 1997, 2009 y 2015. ¿Y la 
oposición? Morena, hoy primera fuerza nacional y segunda estatal, tiene aspirantes de peso, como el ex rector y 
súper delegado Gilberto Herrera y el zar anti lavado Santiago Nieto Castillo, pero sufre el noviciado del poder, su 
cultura de tribus y la disputa por las dirigencias central y local, además de la incorporación abierta o encubierta de 
militantes de otros partidos. Adicionalmente está el tema de la posible alianza con el Verde y el PT, anunciada por 
el presidente nacional Alfonso Ramírez Cuéllar. El PRI -hoy tercera fuerza- que no ha sabido ser oposición y quiere 
ser gobierno, celebra un incremento en las encuestas -más producto del desgaste del ejercicio del poder federal y 
estatal que de su trabajo- pero vive la disputa por la dirigencia. Apenas el miércoles anunció la expulsión de Juan 
José Ruiz y unas horas después el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro ordenó restituirlo como presidente, 
desconociendo el interinato del delegado Jorge Meade Ocaranza y la elección de Paul Ospital Carrera, presunto 
aspirante a la gubernatura. A 11 meses de los comicios, la lucha electoral se ve de ese modo: PAN contra Morena y 
PRI contra PRI. La política es así. -BLANCAS Y NEGRAS- Otros datos. Este miércoles se informó la detención de 
Noé Israel Lara Belman “El Puma”, ex mando derecha del líder del Cártel Santa Rosa de Lima, José Antonio Yépez 
Ortiz “El Marro” y jefe de plaza del Cártel Jalisco Nueva Generación en ¡Querétaro! y Guanajuato. A ver, a ver, que 
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alguien les diga a las instancias federales y a los medios de comunicación que en Querétaro no opera el crimen 
organizado, según el gobernador Francisco Domínguez Servién. ¿Qué no entienden? Por cierto, ya no se ha dicho 
nada de las 28 operaciones financieras detectadas por la Unidad de Inteligencia Financiera en Querétaro el marco 
del Operativo Agave Azul. Así lo reveló el zar antilavado Santiago Nieto Castillo el 3 de junio pasado, como parte 
del bloqueo de casi dos mil cuentas bancarias vinculadas al CJNG. Los sismos provocados con la captura de Lara 
Belman y la detención de los famliares de Yépez Ortiz pegan en el corazón de dos cárteles importantísimos y 
podrían tener réplicas en esta entidad en la que no pasa nada. ¿Y si ruge El Puma? -EL HISTORIETARIO- Noticias 
del Imperio. Hace 156 años, en la primavera de 1864, el emperador Maximiliano visitó –en su trayecto a México- 
al Papa Pío IX y fue registrado en el diario francés “L’Illustration”. El hecho fue investigado y recuperado por el 
queretano Mariano Palacios Alcocer, siendo embajador en el Vaticano y forma parte de una investigación histórica 
sobre la relación entre México y El Vaticano, a la que PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro tuvo acceso. (...) 
Sería muy bueno que el ex secretario del Trabajo, ex líder del PRI, ex gobernador, ex rector de la UAQ, ex senador, 
ex diputado, ex alcalde y ex embajador, publique un libro con la importante información obtenida en los Archivos 
de El Vaticano, especialmente relacionada con la intervención francesa, el Sitio de Querétaro y la Revolución 
Mexicana. Ojalá Mariano se de tiempo para coronar la rica obra jurídica e histórica realizada en las últimas 
décadas. Con información privilegiada, como ésta del encuentro de Maximiliano y Carlota con el Papa Pío IX, hace 
156 años, en el Palacio Marescotti y el culmen de aquella carta en la que pide perdón por no haber cumplido su 
promesa de abolir las Leyes de Reforma, porque –explicó- no eran tan malas como le habían dicho. Amén. -
JUGADA FINAL- Mío Ruiz. A Juan José Ruiz, que obtuvo la absolución del árbitro electoral queretano en contra de 
su destitución como dirigente estatal del PRI, pero ahora batallará con la expulsión, un tricolor y “Ospitalario” 
¡Jaque Mate! Cosas veredes. (PA 2) 
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